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РЕФЕРАТ  

 

Дипломная работа: 56 с., 10 табл., 75 источников, 5 приложений. 

 

Ключевые слова: ТЕРМИНОЛОГИЯ,  ЮРИДИЧЕСКИЙ ТЕРМИН, 

КЛАССИФИКАЦИЯ, МОДЕЛИ,  НОМИНАТИВНЫЕ АСПЕКТЫ  

 

Объект исследования – термины юридической терминологии русского 

языка. 

Предмет исследования – номинативные аспекты в одноэлементных, 

двухэлементных, трёхэлементных, четырехэлементных, пятиэлементных и 

болееэлементных юридических терминах русского языка. 

Цель работы – выявить и проанализировать номинативные аспекты в 

одноэлементных, двухэлементных, трёхэлементных, четырехэлементных, 

пятиэлементных и болееэлементных юридических терминах.  

Для реализации поставленной цели исследования решается ряд 

конкретных задач: 

– собрать фактический материал и создать картотеку юридических 
терминов юридической терминологии;  

– теоретически обосновать и определить понятия термина и 
терминологии  в современной лингвистике; 

– определить сущность понятия юридического термина, выявить его 

функциональные характеристики; 

– проанализировать способы номинации юридических терминов в русском 

языке; 

– установить наиболее продуктивные модели терминов, 

функционирующих в юридической терминологии; 

– выявить в юридических терминах системные явления полисемии, 

омонимии, синонимии, антонимии; 

– изучить и проанализировать тексты законов, нормативных правовых 

актов, кодексов. 

В работе использованы описательный метод, метод анализа и синтеза, 
метод сплошной выборки языкового материала из источников; классификация 
языкового материала;  элементы количественного анализа. 

Теоретическая ценность исследования заключается в определении 
номинативных аспектов при образовании юридических терминов, в 
представленных классификациях моделей юридических терминов, что может 



 

 

внести существенный вклад в теоретические разработки русской 
терминологической системы. 

Практическая значимость работы определяется возможностью 
использования полученных результатов в преподавании теоретических курсов 
по русской лексикологии, лексикографии; по терминологии, языкознанию, а 
также на занятиях по русскому языку как иностранному. 

Возможность продолжения исследования по данной тематике видится в 
необходимости исследования функционирования юридических терминов в 
юридических текстах, законах, кодексе, в текстах художественной литературы 
с целью использования их в межкультурной коммуникации и при 
преподавании деловой лексики в курсе РКИ.  



 

 

 

ABSTRACT 

 

Diploma thesis consists of 56 pages, 10 tables, 75 sources, 5 annexes. 

 

Keywords: TERMINOLOGY, LAW TERM, CLASSIFICATION, MODELS, 

NOMINATIVE ASPECTS 

 

Object of research: terms of Russian legal terminology.   

Subject of research is the nominative aspect in one-element, two- element, 

three- element, four- element, five-element law terms of the Russian language.  

The aim of this scientific paper is to identify and analyze the nominative 

aspects in one-element, two- element, three- element, four- element, five-element law 

terms.  

In order to accomplish the aim of the research a number of specific problems 

were set:   

- to assemble the actual material and create a card index of legal terms of legal 

terminology;  

- to justify and define the term and terminology’s concept in modern 

Linguistics;  

 - to determine the nature of a legal term, identify its functional characteristics;  

- to analyse the ways of nomination of legal terms in Russian;   

- to install the most productive term’s model in legal terminology;   

- to identify in legal terms the system phenomenon of polysemy, homonymy, 

synonymy, antonymy;   

-to study and analyze the legal texts, regulations and codes.   

The methodology is based on descriptive method, method of analysis and 

synthesis, the method of continuous sampling of linguistic material from sources; 

classification of linguistic material;  elements of quantitative analysis.   

Main results lie in the identification of nominative aspects of legal terms.   

The sphere of application is determined by the possibility of using the results 

for lectures on Russian Lexicology, lexicography, terminology, Linguistics, as well 

as for teaching Russian as a foreign language.  Further research on this subject is to 

study the functioning of legal terms in legal texts, laws, codes, literary texts for use in 

intercultural communication and for teaching vocabulary. 


